

HOLTZHEIM**La fête est de retour, en musique**

Au sein de l'orchestre Perle de Strasbourg, les musiciens ont entre 14 à 85 ans. Photo DNA/A.T.

Les contraintes sanitaires ont réduit le format de la fête de la musique du 21 juin, à Holtzheim. Au programme : des concerts avec jauge réduite, rubalise pour délimiter les espaces et interdiction de danser.

La fête de la musique était initialement pensée comme une déambulation à partir du cœur du village, avec moment musical rive gauche, devant la maison de retraite. Il a fallu s'adapter aux réglementations. Elle restera « la première fête après la période du confinement », dit la maire Pia Imbs qui espère que les autres suivront : bal populaire le 13 juillet, messi le 31 juillet...

Autour de Dany Kuntz, adjoint en charge des associations, des animations et des fêtes, l'équipe municipale a mis l'accent sur la variété des styles musicaux, les traditions alsaciennes, l'intervention de groupes locaux.

Dans le hall sportif, l'orchestre folklorique Perle de Strasbourg excelle tant dans la *Bloosmusik*, musique avec des instruments à

vent qui rappelle les airs de fêtes de village, que dans des variétés françaises. Il est dirigé, depuis 1972, par Bernard Balva que ses 80 ans passés poussent à « continuer à faire vivre la culture alsacienne ». Salle de la Bruche, Les Copains de la Bloos sont venus en voisins de Hangenbieten.

Culture locale d'un côté, rock de l'autre

Changement de décor au foyer Saint-Laurent. La guitare et le chant de Jean-Claude Seyller, la basse du Holtzheimois Daniel Franck, la batterie de Yannick Bernard mettent en valeur des textes originaux de rock français. Créé en 1981, séparé en 1995, le groupe No Man's Land s'est reformé en 2015 dans sa composition originelle. Suivront un groupe holtzheimois de jazz et de blues, Anacrouse. Avec Yannick et les frères de la Côte, on retrouve Yannick Bernard et du rock français.

Le public présent, clairement par moments, a chaleureusement applaudi toutes les prestations.

A.T.

LIPSCHEIM**Avant la 6^e, repérer à vélo le trajet jusqu'au collège**

Une trentaine d'élèves scolarisés en CM1 et CM2 ont participé à cette sortie. Photo DNA/G.K.

Avec le conseil municipal des jeunes, des élèves de l'école élémentaire de Lipsheim sont allés à vélo jusqu'au collège de Geispolsheim, qu'ils ont pu visiter.

L'initiative du conseil municipal des jeunes de Lipsheim, de la commission ad hoc et de leur responsable, l'adjoint au maire Arnaud Antoni, une trentaine d'enfants scolarisés en CM1 et CM2 – parmi eux les élus au CMJ – et une vingtaine de parents s'étaient donné rendez-vous au hangar communal, mercredi dernier.

« Le but de l'opération est de repérer le trajet pour aller au collège à vélo par la piste cyclable », précise l'adjoint au maire. Les élèves seront scolarisés à la rentrée prochaine et connaîtront donc les lieux également puisque la promenade à vélo a été suivie d'une visite du collège : salles de cours, bâtiment scientifique, cantine et gymnase.

Casqués et munis de gilets jaunes « pour être vus par les autres », les cyclistes démarrent en fanfare dans un concert de sonnettes. Les consignes de sécurité sont prodiguées par les adultes. Cette sortie a finalement été maintenue, malgré la grande incertitude qui a régné jusqu'au dernier moment en raison des contraintes sanitaires.

G.K.

Répondant à l'appel du CSA (Conservatoire des sites alsaciens), une quinzaine de bénévoles ont participé, samedi 12 juin, au premier chantier nature de l'année sur le site du Ried noir, à Eschau. Au programme : ratissage, évacuation du foin et entretien des lisières forestières.

Ces travaux d'entretien sont indispensables à la préservation de ce milieu naturel humide qui accueille un très grand nombre d'espèces patrimoniales. Jean-Marc Bronner, conservateur du site depuis sa création en 1992, et Pierre Goertz, technicien au CSA, dressent un bilan plutôt positif de bientôt 30 années d'efforts pour la sauvegarde du Ried noir d'Eschau.

La grenouille rousse est de retour

« Un diagnostic est en cours. Il servira de base au futur plan de gestion. Les premiers indicateurs sont très encourageants », note Pierre Goertz. « Nous constatons que des espèces rares, endémiques des zones humides voient leur population progresser », relève Jean-Marc Bronner. Pour la flore, il cite la gesse des marais (inscrite dans la liste des espèces végétales protégées en Alsace), le carex de Buxbaum, la violette à feuilles de pêcheur ou encore la renoncule des marais.

ESCHAU**Le Ried noir, un lieu où la biodiversité revient**

Le foin en décomposition fera un excellent paillage pour le jardin. Photos DNA/Gi.M.

raïs.

Des espèces endémiques moins menacées, comme l'iris jaune des marais, colorent aussi la prairie humide où Jean-Marc Bronner note le retour de la grenouille rousse. Elle est plus difficile à observer que la grenouille verte, plus aquatique, que l'on entend coasser dans la mare, surveillée par plusieurs variétés de libellules.

Avec un chaud soleil d'été, c'est également jour de sortie pour les insectes. Thomas, bénévole au CSA, rapporte un lucane cerf-volant. Ce coléoptère fortement menacé est protégé au niveau européen. Le site héberge aussi une large population de couleuvres qui trouvent là une nourriture abondante.

À l'évidence, la biodiversité reprend ses droits. Seule inquiétude pour le conservateur du site et pour Pierre Goertz :

Gi.M.



Le lucane cerf-volant est un coléoptère fortement menacé dont le recul est lié à la destruction de son habitat. Il est protégé au niveau européen.

GEISPOLSHHEIM**450 élèves s'initient au football**

Le club de football de Geispolsheim a organisé deux journées de portes ouvertes à destination des scolaires, lundi 21 et mardi 22 juin. Le club, qui souhaite éveiller des vocations, avait mobilisé une quinzaine d'éducateurs.

À les voir en sueur et le sourire aux lèvres à la fin des deux heures de pratique, nul doute que les enfants ont apprécié. « Ils l'ont vécu comme quelque chose d'exceptionnel, c'est un peu comme une récompense de fin d'année », estime Alain Heitz, le directeur de l'école élémentaire de Geispolsheim village.

Développer la filière féminine

Son établissement scolaire, constitué de 227 élèves, travaille déjà en étroite collaboration avec l'association d'escrime de la commune. Cependant, « faire des initiations à l'intérieur cette année, c'était beaucoup plus compliqué ; se déplacer à l'extérieur grâce au foot est plus approprié au vu du contexte sanitaire », complète-t-il.

Au total, au cours des deux jours, ce sont 450 enfants scolarisés du CP au CM2 dans les deux écoles élémentaires de la commune (village et gare), qui ont participé à cette initiation sur les terrains du complexe sportif de la Porte Basse. Une quinzaine d'éducateurs du club



L'initiation au football était constituée d'exercices ludiques et de petits défis techniques. Photo DNA/T.P.

de football, qui compte 350 licenciés, se sont mobilisés pour l'occasion.

L'initiation a consisté en des exercices ludiques et des petits défis techniques. « Pour nous, l'enjeu, c'est à la fois de participer à la vie locale en tant qu'association, mais aussi de recruter des enfants désireux de nous rejoindre », observe Jean-Marc Chassagnon, président de la section jeunes du club de foot.

Il s'agit également de susciter des vocations chez les filles, le FC Geispolsheim ayant relancé sa filière féminine il y a neuf

mois. « Les retours des filles sont très positifs, pratiquer le foot leur plaît, elles voient que ce n'est pas un truc réservé aux garçons », se réjouit Jean-Marc Chassagnon qui envisage des partenariats plus réguliers avec les établissements scolaires dans un futur proche.

T.P.

FC Geispolsheim 01, école de football pour filles et garçons. Renseignements et inscriptions par téléphone : 06 46 77 29 60 ou courriel maximeartz@gmail.com.

L'AGENDA**GEISPOLSHHEIM**

Conseil municipal LUNDI 28 JUIN. Le conseil municipal de Geispolsheim se tiendra ce lundi à 20 h, à la mairie.

Travaux d'assainissement : circulation perturbée À PARTIR DU 30 JUIN.

Dans le cadre des travaux du schéma directeur d'assainissement, les services de l'Eurométropole de Strasbourg vont procéder, à partir du 30 juin, au renforcement du réseau d'assainissement et au renouvellement de la conduite d'eau potable de la rue du Général-de-Gaulle, entre le giratoire de la route d'Entzheim et la rue de la République, entraînant des perturbations de circulation.

Du 30 juin au 27 août, la rue du Général-de-Gaulle sera complètement barrée aux véhicules (sauf riverains dans la mesure du possible) entre le giratoire de la route d'Entzheim et le croisement avec la rue du Maréchal-Lercier et la rue des Moines. Il est conseillé aux automobilistes d'éviter la traversée du village en privilégiant un contournement par Blaeschert et la rue des Moines.

Du 30 août au 17 décembre, la circulation de la rue du Général-de-Gaulle sera régulée par un alternat à feu entre la rue du Maréchal-Lercier et la rue de la République. La rue de la République sera mise en impasse (sauf riverains) à partir de mi-novembre pour une durée de trois semaines environ. Plus d'informations : Projets-SDA@strasbourg.eu Tél : 03 68 98 63 81.

67L-L0114